

Circulaire d'information

INFCIRC/1278

8 avril 2025

Distribution générale

Français

Original : anglais

Communication des missions permanentes de la République populaire de Chine, de la Fédération de Russie et de la République islamique d'Iran

1. Le 19 mars 2025, le Directeur général a reçu une communication des missions permanentes de la République populaire de Chine, de la Fédération de Russie et de la République islamique d'Iran, à laquelle était jointe la déclaration commune issue de la réunion de Beijing entre les trois parties.
2. Conformément à la demande qui y est formulée, cette communication et sa pièce jointe sont reproduites ci-après pour l'information de tous les États Membres.

Vienne, le 19 mars 2025

S. E. M. Rafael Mariano Grossi
Directeur général de l'AIEA

Monsieur le Directeur général,

Le 14 mars, les vice-ministres des affaires étrangères de la Chine, de la Russie et de l'Iran ont tenu une réunion à Beijing. Les trois parties ont eu un échange de vues approfondi sur la question du nucléaire iranien et ont publié une déclaration commune.

Les missions permanentes de la Chine, de la Fédération de Russie et de la République islamique d'Iran espèrent que la présente lettre ainsi que la déclaration commune des trois parties qui l'accompagne seront dûment distribuées par le Secrétariat à l'ensemble des États Membres de l'AIEA, sous la forme d'une circulaire d'information.

Nous vous prions d'agréer, Monsieur le Directeur général, les assurances de notre très haute considération.

[signé]

Représentant permanent de la
République populaire de Chine

[signé]

Représentant permanent de la
Fédération de Russie

[signé]

Représentant permanent de la
République islamique d'Iran

Déclaration commune issue de la réunion de Beijing entre la Chine, la Russie et l'Iran

14 mars 2025

La réunion de Beijing entre la Chine, la Russie et l'Iran s'est tenue avec succès le 14 mars 2025. Elle était présidée par le Vice-Ministre des affaires étrangères de la République populaire de Chine, Ma Zhaoxu, et y participaient le Vice-Ministre des affaires étrangères de la Fédération de Russie, Ryabkov Sergey Alexeevich, et le Vice-Ministre des affaires étrangères de la République islamique d'Iran, Kazem Gharibabadi.

La Chine, la Russie et l'Iran ont eu des discussions approfondies sur les derniers développements concernant la question nucléaire et la levée des sanctions. Les trois pays ont souligné la nécessité de mettre fin à toutes les sanctions unilatérales illégales.

Les trois pays ont réaffirmé que la concertation et le dialogue politiques et diplomatiques fondés sur le principe du respect mutuel demeuraient la seule option viable et pratique à cet égard.

Les trois pays ont rappelé que les parties concernées devaient s'engager à s'attaquer aux causes profondes de la situation actuelle et à renoncer aux sanctions, aux pressions et aux menaces de recours à la force.

Les trois pays ont souligné l'importance de la résolution 2231 du Conseil de sécurité de l'ONU, notamment les échéances qui y sont prévues, et ont demandé aux parties concernées de s'abstenir de toute action susceptible d'aggraver la situation, afin de créer un climat et des conditions favorables aux efforts diplomatiques.

Les trois pays ont rappelé qu'il importait de veiller au respect du Traité sur la non-prolifération des armes nucléaires (TNP), pierre angulaire du régime international de non-prolifération. La Chine et la Russie ont accueilli favorablement les propos de l'Iran, qui a réaffirmé que son programme nucléaire était exclusivement destiné à des fins pacifiques et non à la mise au point d'armes nucléaires. Elles ont également salué l'engagement pris par l'Iran de respecter pleinement ses obligations au titre du TNP et de l'accord de garanties généralisées, ont appuyé la politique de l'Iran visant à poursuivre la coopération avec l'Agence internationale de l'énergie atomique (AIEA), et ont souligné la nécessité de respecter pleinement le droit de l'Iran, en sa qualité d'État partie au TNP, d'utiliser l'énergie nucléaire à des fins pacifiques. Les trois pays ont rappelé que tous les États devaient s'abstenir de toute action susceptible de compromettre le travail technique, objectif et impartial de l'AIEA.

L'Iran et la Russie ont salué le rôle constructif que la Chine avait joué et l'ont remerciée d'avoir accueilli la réunion à Beijing. Les trois pays ont convenu de poursuivre leurs consultations et coopération étroites à l'avenir.

Les trois pays ont également eu un échange de vues sur des questions régionales et internationales d'intérêt commun et se sont entendus pour maintenir et renforcer leur coordination au sein des organisations internationales et des accords multilatéraux tels que les BRICS et l'Organisation de coopération de Shanghai.